

Zeitschrift: Bündnerisches Monatsblatt : Zeitschrift für bündnerische Geschichte, Landes- und Volkskunde

Herausgeber: F. Pieth

Band: - (1943)

Heft: 4

Artikel: Chronik für den Monat März

Autor: [s.n.]

DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-397192>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 22.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>

Chronik für den Monat März

1. Firmen, Vereine und Verbände der untern Schweiz haben Patenschaften für bedrängte Gemeinden übernommen. Ihre Aufgabe ist, diesen Gemeinwesen Wege zu eröffnen, die sie wirtschaftlich besser stellen. Auch einigen Bündner Gemeinden wurde diese Hilfe zuteil.

5. Die Sektion Bregaglia des SAC feierte ihr vierzigjähriges Bestehen.

7. Die Pro Grigioni Italiano feierte ihre fünfundzwanzigjährige Tätigkeit.

9. In St. Moritz referierte Oberingenieur H. Conrad über die Frühgeschichte des Engadins.

10. Auf Einladung des Ingenieur- und Architektenvereins hielt Dir. Lorenz von den Rhätischen Werken für Elektrizität in St. Moritz ein orientierendes Referat über die projektierte Nutzung der Hinterrheinwasserkräfte.

12. Im Bündner Ingenieur- und Architektenverein erläuterte Architekt Zietschmann in einem Lichtbildervortrag Architektur- und Ingenieurbauten in Schweden.

Das 1699 errichtete Kirchlein von Sertig wurde auf einfache, schöne Weise renoviert, wozu außer den gesammelten Gaben und Beiträgen besonders die 4000 Franken von Direktor Dr. Branger mitgeholfen haben.

16. In der Schlußsitzung der Historisch-antiquarischen Gesellschaft referierte Kreisförster W. Burkart, unter Vorweisung reicher und interessanter Funde, über die prähistorische Forschung in Graubünden im Jahr 1942.

17. In der freisinnig demokratischen Parteiversammlung in Chur hielt der Direktor der städtischen Werke, Ing. R. Gasser, einen Lichtbildervortrag über „Fünfzig Jahre Elektrizitätswerk der Stadt Chur“ (1892—1942).

20. In Chur starb Dr. med. Otto Schneiter, Pfarrer und prakt. Arzt in Fanas.

22. Die bündnerischen Zivilstandsbeamten beschlossen die Gründung eines Kantonalverbandes und den Beitritt zum schweizerischen Verband der Zivilstandsbeamten. Kanzleidirektor Dr. J. Desax hielt bei diesem Anlaß einen Vortrag über „Aufgaben und Pflichten des Zivilstandsbeamten“.

24. Als Rektor der Filiale der Evangelischen Lehranstalt Schiers in Samaden wurde Dr. Alfred Stückelberger-Schüle, zurzeit Anstaltslehrer in Schiers, gewählt.

27. In Chur ist die erste diesjährige Kunstausstellung eröffnet worden mit Bildern der Kunstmaler Anton Christoffel, Ponziano Togni und Otto Braschler.

31. Im Churer Rathaus wird ein aus dem Jahre 1494 stammender Rathaussaal wieder hergestellt und als einer der schönsten Ratssäle der Schweiz eine Sehenswürdigkeit für Chur bilden.